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MINUTA DE REUNIÓN DEL CONSEJO TÉCNICO DE ADMINISTRACIÓN Y PROGRAMACIÓN 

REUNIÓN No: 19   FECHA: 11 de mayo de 2022 

HORA DE INICIO: 09:00 hrs. HORA DE TÉRMINO: 10:14 hrs. 

LUGAR: SALA DE JUNTAS DE LA DIRECCIÓN GENERAL 

Objetivo de la reunión: Analizar asuntos sustantivos del INC, para la toma de decisiones, generación de 
estrategias y líneas de acción. 

 

I. ORDEN DEL DÍA 

ASUNTOS 
1. Asuntos de la Dirección General 
2. Día Internacional de la Enfermería 
3. Resultados de la convocatoria de ingreso, promoción y permanencia del SNI 
4. Compra de equipo médico 2022 
5. Cumplimiento de ejercicio presupuestal 1er trimestre 2022 
6. Información pendiente para la gestión de compra de equipo médico con el INSABI 
7. Reforma a la Ley General de Salud en materia de consejos de especialidades médicas 
8. Visita académica de grupos clínicos 

 

II. SEGUIMIENTO DE ACUERDOS 

 Avances de las áreas. 

 

III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

 
I. Dr. Gaspar: 

1. Trató lo siguiente: 

 El INSABI convocó nuevamente a reunión en las instalaciones de la Secretaría de Salud en 
Acapulco. Del INC acudirán tres médicos: Rodrigo Gopar de Urgencias y Unidad Coronaria, César 
Flores de Nefrología e Irma Miranda de Pediatría. 
 

 Solicitó al Dr. Baranda revisar, en coordinación con el Dr. Edgar García, la propuesta del Hospital 
Puerta de Hierro de Madrid para asistir a sus cursos de reparación aórtica. 
 

 Solicitó al L. C. Acevedo colocar señalización para la circulación en el Estacionamiento Sur con 
motivo de la colocación de caseta para el cambio de elevadores.  
 

 Recibió notificación de la Feria del Libro de Ciencias de la Salud que informará el martes 17 en el 
Centro Histórico por lo que puso a consideración del Dr. Sierra si se quiere participar.  
 

El Dr. Sierra comentó que es la reunión informativa, por lo que enviará a alguien en representación 
y reportará.  
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

II. Mtra. Olvera: 
1. Entregó reporte de insumos COVID. Ayer se recibieron 120,000 guantes ambidiestros no estériles 

y hoy llegan 120,000 estériles. 
 

2. Informó: 

 Mañana es Día Internacional de la Enfermería. Se hará entrega de obsequios al personal en el 
Departamento 501 (termos y chamarras). 
 

 Con relación a la protesta nacional de personal de enfermería, se investigó que buscan que sea 
al interior de las instituciones. Al no tener fundamento, se descartó su difusión.  

 
 Recibió propuesta de Comunicación Social con el video para esta conmemoración; lo compartió 

en el chat del CTAP para revisión y comentarios para difusión mañana.  
 

 Concluyó la adecuación del área de Ventiloterapia en el 4º piso; hoy se terminará la limpieza 
exhaustiva para iniciar su operación mañana.  
 

 Presentó el caso de un paciente muy agresivo que fue referido al Hospital Fray Bernardino. Para 
estas situaciones se activa el código violeta. Sin embargo, se hizo aparente la necesidad de 
capacitación para difundir el protocolo y reforzar su aplicación. 
 

El Dr. Baranda comentó que al no tener sistema de voceo la comunicación se complica.  
 
El Dr. Sierra mencionó que algunos hospitales privados tienen un protocolo de atención a 
pacientes difíciles en donde se asigna personal amable para contener de inicio y con personal de 
seguridad en caso de requerir contención.  
 
El Dr. Gaspar solicitó a la Mtra. Olvera presentar la lista de códigos institucionales y quién debe 
responder en cada caso e informar al CTAP la próxima semana. 
 
El L. C. Acevedo se coordinará con el Dr. Juan Verdejo para la actualización del protocolo. Se 
informará al CTAP. 
 

3. Recibió invitaciones para acudir a la ceremonia del Día de la Enfermera en las instalaciones de 
Lieja donde se entregará reconocimiento a la Mtra. Claudia Leija y en las oficinas de Marina 
Nacional. 

 
III. Dr. Vargas: 

1. Informó: 

 Recibió los resultados de la convocatoria de ingreso, promoción y permanencia del SNI; 

participaron 25 investigadores, de los cuales se tuvieron: seis ingresos (cinco nuevos ingresos y 

la reincorporación del Dr. Ilarraza, una promoción, 14 permanencias y dos investigadores 
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

quedaron fuera del sistema. Estos últimos tienen este año para reunir los requisitos curriculares 

para volver a participar. 

 

 Para la estancia postdoctoral de la Dra. Mabel Buelna, preparó el modelo de convenio con la 

institución a la que acude y lo envió al Departamento de Asuntos Jurídicos para revisión. El 

convenio contempla una cláusula con el compromiso de la investigadora de su retorno al INC.   

 

 Preguntó por respuesta a las invitaciones de las pláticas magistrales de las Jornadas de 

Investigación a lo que el Dr. Gaspar informó que no se han recibido. 

 

 Para la publicación de las memorias de las Jornadas de Investigación se reunió con el Dr. Alfonso 

Buendía quien coordinará; el costo es de $120,000 que se pagarán con fondos de la Dirección de 

Investigación.  

 

El Dr. Gaspar solicitó estar pendiente e informó que el 18 de mayo acudirá el Sr. Permanyer y 

puede aprovechar para revisar pendientes de la Revista Archivos de Cardiología de México.  

 

IV. L. C. Acevedo: 
1. Informó: 

 El Lic. Alejandro Alatorre manifiesta que es preocupante que a la fecha no se ha recibido ninguna 
solicitud de compra de equipo para este año. 
 

 En abril se terminó el presupuesto asignado para el Programa Pensionistas; propuso continuar el 
pago mediante honorarios a través del Capítulo 3000. 
 

 Entregó propuesta económica para la compra de casilleros para Hemodinámica y Cirugía, con 
recursos de terceros. 
 

El Dr. Baranda comentó que es buen momento para realizar un censo de casilleros ya que hay 
personal que ocupa algunos sin autorización. 
 

V. C. P. Mendoza: 
1. Informó: 

 Se entrevistó con los Dres. César Flores, Rodrigo Gopar e Irma Miranda y están listos para acudir 
a la reunión en Acapulco comentada previamente.  
 

 Es urgente ejercer el presupuesto para la compra de equipo ya que se tuvo liberación de 109 
MDP.  
 
Al cierre del mes de abril el INC el Instituto fue No. 1 en cumplimiento en el ejercicio del 
presupuesto. 
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

 

VI. Mtra. Ríos: 
1. Informó: 

 Envió la información de consultas de Nefrología y Reumatología, así como el número de pacientes 

de la Clínica de Diálisis Peritoneal de los años 2019 y 2021. Esto en el contexto de la redistribución 

de áreas en la Consulta Externa una vez que se cuente con la UAEPE. 

 

El Dr. Sierra comentó que Nefrología podría ubicarse en el polígono que ocupa la Preconsulta 

conjuntamente con la Clínica de Diálisis Peritoneal y la Clínica de Anticoagulantes, aprovechando 

el acceso que se tiene de la calle; con la liberación de espacios del Ala B del edificio de la Consulta 

Externa se podría asignar más espacio a Cardioneumología.  

 

 Está pendiente la información de parte de Ingeniería Biomédica de las fichas técnicas de los 

equipos médicos que se solicitarán para compra vía FONSABI. 

 
VII. Dr. Sierra:  

1. Informó: 

 Ante el éxito del programa para residentes de Cirugía Cardiotorácica de práctica de sutura y 

disección en corazones porcinos, solicitó al Dr. Vargas que el Bioterio gestione la consecución de 

250 corazones para este año que se pagarán con los fondos de la Dirección de Enseñanza.  

 

 Revisó el documento enviado por la CCINSHAE a los directores de los INSalud para dar una 

opinión técnica sobre la reforma a la Ley General de Salud en materia de consejos de 

especialidades médicas. 

 

De manera general propone que los consejos académicos dependan de la SEP; se fundamenta 

en tres premisas: 1) que los consejos son organismos privados que están dando validaciones de 

estudios que se toman como norma, 2) el costo que se cobra a los especialistas es muy elevado 

y el manejo de los recursos es poco transparente y 3) están proliferando consejos que no tienen 

certificación, aspectos que son verídicos y vale la pena reforzar su manejo.  

 

Muchos de estos organismos funcionan bien y están constituidos adecuadamente como es el caso 

del CMC que está integrado por pares lo cual lo hace transparente, sin participación del gobierno 

ni de sectores externos, únicamente académicos de la especialidad. 

 

La bancada del PRI, PAN, PRD y Movimiento Ciudadano emitió opinión en términos de que la 

SEP regule a la CONACEM, organismo que conglomera a estos consejos con las siguientes 

condiciones: 1) que no se formen especialidades médicas sin aval de la SEP, 2) que todos los 

títulos se emitan por instituciones universitarias y 3) controlar el costo. Por ello consideró que la 

reforma es positiva por lo que se emitirá opinión en términos de se está de acuerdo en que haya 
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

regulación al respecto, que prevalezcan los consejos con integración entre pares con decisiones 

democráticas de los afiliados que son especialistas del área y que participen más las instituciones 

educativas que las de regulación de la SEP. 

 

El Dr. Gaspar comentó que el funcionamiento de los consejos por los exámenes de certificación 

es muy costoso, por lo que si se redujera el costo no habría posibilidad de que operen; solicitó que 

la comunicación sea contundente.  

 

 Recibió oficio de Gloria Leticia Olguín Sánchez, para el convenio de revalidación de estudios con 

la SEP; se tuvo respuesta de que está vigente por lo que una vez actualizadas las Bases 

Coordinadas se podrán emitir certificados a título institucional.  

 

La Mtra. Olvera comentó que una vez que se concluya la revisión de estas bases se podrá emitir 

la titulación del Curso de Perfusión.  

 

VIII. Dr. Baranda: 
1. Informó: 

 Solicitó autorización para realizar visita académica de personal de los grupos de: Insuficiencia 

cardiaca Pediátrica, Cardiopatías Congénitas del Adulto y Asistencia Ventricular al Royal 

Brompton, La propuesta es que acuda el Dr. Edgar García con la base de datos que se tiene en 

el INC para trabajar en conjunto con el Dr. Katsouli.  

 

El Dr. Gaspar solicitó revisar con el Dr. Zabal para definir los términos específicos.  

 

 Un médico anestesiólogo presentó una urgencia médica. Se dará seguimiento de acuerdo con la 
normatividad vigente.  
 

 

NÚMERO ACUERDOS DEL 11-V-2022 RESPONSABLE FECHA 

 
I 

Informar al CTAP los códigos 
institucionales y la identificación de quién 
debe responder en cada caso. 

 
 
Mtra. Sandra Olvera Arreola 

 
 

18-05-2022 

 
II 

Revisar y actualizar el protocolo de 
actuación. 

L. C. Armando Acevedo Valadez 
Dr. Juan Verdejo París 

 
25-05-2022 

 
III 

Entregar copia de modelo de convenio 
con instituciones a las que acude 
personal del INC para estancia 
posdoctoral. 

 
 
 
Dr. Gilberto Vargas Alarcón 

 
 
 

12-05-2022 

 
IV 

Acordar la visita académica de tres 
grupos clínicos al Royal Brompton. 

Dr. Francisco Baranda Tovar 
Dr. Carlos Zabal Cerdeira 

 
25-05-2022 
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ASISTENTES 

NOMBRE CARGO FIRMA 

 
 
 
 
Dr. Jorge Gaspar Hernández 

 
 
 
 
Director General 

 

 
 
 
 
Dr. Francisco M. Baranda Tovar 

 
 
Subdirector de Especialidades 
Médico Quirúrgicas en suplencia 
del Director Médico 

 

 
 
 
 
Dr. Carlos Sierra Fernández 

 
 
 
 
Director de Enseñanza 

 

 
 
 
 
Dr. Gilberto Vargas Alarcón 

 
 
 
 
Director de Investigación 

 

 
 
 
 
Mtra. Sandra s. Olvera Arreola 

 
 
 
 
Directora de Enfermería 

 

 
 
 
 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
 
 
 
Director de Administración 

 

 
 
 
 
Mtra. Lucía Ríos Núñez 

 
 
 
 
Subdirectora de Planeación 

 

 
 
 
 
C. P. Jair Mendoza García 

 
 
 
 
Subdirector de Finanzas 
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